

る」といふ言葉があり、祇迎そのものも久遠の本仏が假  
の姿となつて現れたものであるとされてゐる。

觀光ブームで、私もあちこち旅行して見ながら、あちこ  
ちに神と仏とが同じ地域に祭られてゐるところが実に多  
い。

「前は神、うしろは仏、極悪のよるつゝ罪を碎く石槌」  
と経にある。伴予石起神社と前神寺、那智の滝で有名な  
熊野権現と青岸波寺、その外例をあげる限りがない  
が、是等は唯單に同じ所に祭つてあるのではなくて、必  
ず一緒に祭られるようになった何らかのいゝわけがある。

平安朝から鎌倉時代にかけて、武家が立廻るために神  
社に法華經の字本を奉納してゐる例は多い。私達が青年  
の頃まではよく痲氣乎癒の爲に、氏神に千願心經をあげ  
たものである。

こゝのような神仏合体のあり方に対しては、昔から反對  
が多いわけではなく、大きく表面に現れるようになって  
のは江戸時代中期以降で、国学が勃興してこれと共に国学  
者、神道家、志士等によつて団体運動がさかんになり、  
仏教は異国の教であるとして批難排斥する風潮がようやく  
強まり、それが明治維新後そのまゝ、明治政府に引つがれ  
て、神道と仏教とは一線を劃し、神道はいわば國教の位  
置におかれながら、仏教の保護は停止されてしまつた。

然し社会通念として昔からの寺檀關係はそのまゝ残  
つて今日に至つてゐるが、敗戦と同時に此度は神社神道  
に対する國家の保護は勿論、一切の宗教に対する保護も  
廢止されてしまつた。

仏教は何宗にかゝらず親しむ程眞が深く限  
りがないが、平和國家を念願する日本人は、今こそ眞の  
仏教精神に帰るべき時ではないかと思ふ。

話ば余談になるが、聖徳太子の十七條の憲法第一條下  
「和を以て貴しとなす」とあり、現在の世相に照らして  
余りにも和の欠けてゐることを数分あしく思う。己の  
主張こそ正しいといふと、いふに及ばぬ程強さ過ぎて、社会と  
の適合性を考えず、正義が、平和だといつて、いかにあ  
つてゐる様は全く修羅道である。國際社会を見て、中  
共、ソ連、米國をはじめ、中東、東南ア、各國それそれ  
己の主張を固執し、國會では与党と野党、大学では大  
当局と学生が、会社では経営者と労組が、家庭では親子  
近親者が互に對立してゆずり合ひをしない、どこに和が  
あるであらうか。

この際みんな頭をウンと冷して、和こそ社会と人間の  
最も正しい姿であることと考へてみたらどうだろう。神  
仏合体考かとりとめなない結論に達して中訳ないが、何か  
の参考になれば幸である。

(注所 南海部郡本正村大字三丁目)

隨想

番匠の歴史に憶ふ

本會贊助會員

大阪 水 田 長

私達異郷に住む者にとつて、故郷の春便りや左まゝな  
い御然とかりたてられるものである。私は又特別割外か  
も知れないが、

少しオーバードも知れないが、私には自分も生まれ  
土地が、世界の中心の様な錯覚にとらわれ、この四十  
年向度ることがない。

「番匠川」——それは本當になつかしい名称である。

